
Discurso de Marcelo Metediera

Buenos días a todas y a todos, gracias por estar. En primer lugar, agradecer y saludar a
las autoridades nacionales, departamentales y locales que nos acompañan en la sala. 

◦ Ex Vice Pta. de la República Lucía Topolansky

◦ Ex Intendente de Canelones Marcos Carámbula

◦ Senadores  senadoras  de  la  República,  diputados  y  diputadas  de  nuestro
departamento

◦ Representantes del Congreso de Intendentes

◦ Sr. Jefe de Policía Victor Trezza

◦ Al equipo de Gobierno de la Intendencia de Canelones

◦ Legislativo Departamental

◦ Municipios del departamento

◦ Trabajadores y trabajadoras de los medios de comunicación

A trabajadores y trabajadoras de la Intendencia de Canelones y a su organización sindical,
Adeom.

A los compañeros de nuestra central única de trabajadores, PIT-CNT, si habrán pagado
caro la defender la democracia y la libertad.

A  compañeros  y  compañeras  que  se  encuentran  afuera  de  la  sala,  que  decidieron
igualmente venir a acompañarnos en este día tan especial.

Y también a quienes nos siguen a través de las redes.

A mi familia, particularmente a mis hijos Augusto y Vicente, que, como decía Yamandú,
muchas veces son los que cargan con nuestras mochilas y nuestras decisiones y así y todo
nos bancan.

Al Frente Amplio, mi fuerza política. A mi querido partido, a la 1001. A cada militante que
anónimamente da parte de su vida por las causas populares, esas mismas causas que
seguiré defendiendo desde donde me toque estar.



Yamandú, algunos tenemos la suerte de que la vida nos dé la oportunidad de hacer lo que
nos gusta, de trabajar para concretar los sueños que la gente merece. Nos pone desafíos
que se materializan en logros y, a veces, algunos otros desafíos que no se alcanzan, esos
que nos hacen aprender y crecer para ser mejores. 

Son 19 años aportando a este proyecto colectivo desde la Intendencia. La institución, tus
compañeros y compañeras, te reconocemos ese trabajo realizado. Las canarias y canarios
no son ajenos a este sentir. Y cuando miras para atrás, seguro ves, con satisfacción, el
camino transitado.

Venimos de historias comunes. En nuestro caso, desde el almacén o el mostrador del bar.
Desde el salón de algún liceo o un recorrido de ómnibus. Desde la ruralidad canaria, hoy
desde Salinas o desde Sauce. Somos eso. Vecinos comunes de Canelones que trabajamos
para mejorar la calidad de vida de nuestra gente.

Venimos del movimiento sindical, del cooperativismo, de la militancia política y social, de
los  territorios.  De  ahí  es  que  entendemos  la  importancia  de  la  construcción  de  los
proyectos colectivos. En Canelones también el proceso comienza ahí, desde la necesidad y
la esperanza de vecinos y vecinas que entendieron que Canelones debía cambiar, que era
necesario y posible; con el Frente Amplio, con nuestro programa y la lucha de nuestros
militantes,  pero también de vecinos  y vecinas  no frenteamplistas  que respaldaron  esa
esperanza y nos dieron su confianza. 

Primero con Marcos [Carámbula] y luego con Yamandú [Orsi] y que a partir de hoy nos
delega a nosotros el compromiso y la responsabilidad de seguir avanzando en ese camino.

Sabiendo  que hay  muchos  temas  que  podríamos  desarrollar  hoy,  voy  a  abordar  solo
algunos que quiero enfatizar, no siendo menos importantes los que no estén presentes en
este momento.

En primer lugar, quiero dejar en claro que este equipo estará abocado 100 % al trabajo en
la gestión. Continuará siendo un gobierno de cercanía, con los pies en el territorio, abierto
al diálogo, con el objetivo fundamental  de seguir  mejorando la calidad de vida de las
personas que viven, trabajan, invierten y disfrutan en Canelones. 

También,  como  corresponde,  convocaremos  a  los  trabajadores  nucleados  en  Adeom.
Tenemos  que  seguir  trabajando  para  alcanzar  la  totalidad  de  los  acuerdos  firmados,
resaltando la creación del Fondo Social.



Culminar los proyectos que se vienen ejecutando

Desde el 2005 venimos demostrando en Canelones que continuidad no es inercia y ese
será nuestro rumbo. Para nosotros continuar va siempre de la mano de la profundizar y de
avanzar. Hay un montón de proyectos para culminar todavía: los fideicomisos, la apuesta,
el  trabajo  y  el  diálogo  con  los  municipios  y  la  gente,  que  nos  ha  permitido  tener
propuestas  que  se  materializaron  con  los  fideicomisos  que  tenemos  que  terminar  de
ejecutar.

 Más  de  40  nuevas  obras  viales  y  de  infraestructura  a  inaugurar  en  los  30
municipios. 

 El alumbrado público y el  recambio de luminarias a LED (llegando a 76.000, el
100 %).

 Venimos de la reciente finalización de la iluminación en las 74 canchas de baby
fútbol, asumiendo la obra y el costo del consumo.

 Los polideportivos (13 + 2).

 La  puesta  en  funcionamiento  del  Centro  de  Rehabilitación  en  Las  Piedras  y  la
incorporación de vehículos accesibles para personas con discapacidad. 

 La  inversión  y  cuidado  de  los  espacios  públicos  como  lugares  de  encuentro,
centros de convivencia y de aporte a la cultura.

 El desarrollo de las políticas ambientales de forma integral, con un Canelones líder y
pionero en la materia, la limpieza y la gestión de residuos (140.000 hogares).

 El reciclaje (para llegar al 50 % de los materiales, con un 5 % a nivel país).

 La  educación  ambiental  como  apuesta  del  presente  y  al  futuro.  Seguir
acompañando el recambio de la matriz energética con la movilidad eléctrica.

 Otro de los énfasis centrales de nuestra gestión estará en la atención a los temas
de género y las situaciones de violencia.

 Seguir desarrollando el trabajo vinculado a las infancias y el desarrollo humano de
manera integral. 

 Avanzar en territorios inteligentes y la aplicación de nuevas tecnologías.



 Promover la participación social en los territorios, en clave de avance democrático,
profundizando la descentralización y jerarquizando el rol de los municipios.

 Seguir  acompañando  los  procesos  de  desarrollo  económico  y  productivo,
fortaleciendo las cooperativas,  las  pymes y los  distintos  modelos  de producción
familiar.

 Abordaje integral  en materia  de derechos humanos con especial  atención en la
memoria reciente.

 A  nivel  metropolitano,  sentar  bases  jurídicas  que  permitan  llevar  adelante  un
proceso real de integración: infraestructura, ambiente y movilidad.

 A nivel nacional, potenciar al Congreso Nacional de Intendentes como herramienta
de  articulación  y  generadora  de  políticas  de  Estado  (tránsito  y  seguridad  vial,
RUNAEV).

 Además  de  temas  concretos  vinculados  a  deporte,  turismo,  cultura,  diversidad,
inversión, empleo, salud y transporte, entre tantos otros.

Todos estos énfasis serán posibles recorriendo el departamento, llegando a cada lugar, a
cada municipio. Interactuando con cada organización social, con cada mesa de desarrollo
local, con cada comisión referente e interactuando también con la forma de comunicación
adecuada para cada realidad. 

Intendencia abierta al diálogo y la articulación 

En un departamento como el nuestro, no basta con llevar adelante el tareas que como
cometido directo tiene la Intendencia, tales como alumbrado, residuos y caminería. Existe
la necesidad de estar y aportar a mejorar en todos los temas, en todas las áreas, y ayudar
a resolver las distintas necesidades. 

Otro  tema que  queremos  plantear  es  un  gobierno  abierto  al  diálogo,  al  debate  y  la
articulación, como siempre lo fue. A los partidos de la oposición del departamento, decirles
que las puertas están abiertas para que, a través de un diálogo respetuoso y constructivo,
planteen los aportes que consideren pertinentes.

En esa misma línea, mi mensaje al Gobierno Nacional de reafirmar nuestra vocación y
compromiso de diálogo, de articulación permanente para ayudar a resolver los problemas
de la gente, esos que no tienen banderas ni partidos,  así como lo hicimos aportando



recursos materiales y humanos durante la pandemia. 

Hay temas centrales que nos preocupan y que debemos atender: hoy Canelones –y el
país– está viviendo situaciones complejas en materia de seguridad y convivencia. Si bien
venimos trabajando con la Jefatura de Canelones, y habiendo ya intercambiado con el Sr.
Presidente  de  la  República  durante  su  presencia  en  el  departamento,  estaremos
solicitándole, ahora sí, formalmente, una reunión para, desde la Intendencia, ponernos al
servicio  a  efectos  de  contribuir  a  combatir  esa  problemática  que  tanto  nos  duele  y
preocupa. 

De igual forma, los desafíos ambientales que en Canelones tenemos. 

 Sitio de disposición final de residuos.

 Construcción de autopista.

 Desarrollos inmobiliarios (Giannattasio).

 Distintas situaciones para la preservación de los ecosistemas.

 Déficit hídrico.

Vecinas y vecinos de Canelones, tengan la certeza de que acá hay una gestión que no se
va a detener, que continuará, que profundizará lo hecho y seguirá avanzando, y que los
tendrá a ustedes como protagonistas. 

Tengan la confianza en este Intendente, en este equipo de trabajadores y trabajadoras
municipales,  en  este  equipo  de  Gobierno.  Tenemos  la  camiseta  puesta,  asumimos  el
desafío e iremos para adelante, con todas, con todos, porque estamos convencidos de que
Canelones tiene mucho para crecer y seguir aportando al desarrollo del país. 

Como decía Martí: “Hacer es la mejor manera de decir”.

Muchas gracias.


